
ABSTRAK 

Penelitian ini berjudul “Pengembangan Media Scrapbook Bahan 

Alam Untuk Meningkatkan Kemampuan Motorik Halus Anak Usia Dini Kelompok 

B di TK Panca Karsa Kota Palembang”. Penelitian ini dilatar belakangi oleh 

kebutuhan media yang secara bervariasi diupayakan dalam meningkatkan 

kemampuan motorik halus pada anak usia dini kelompok B di TK Panca Karsa 

Kota Palembang, yang masih belum berkembang secara optimal. Sehingga anak 

didik kesulitan dalam menyelesaikan kegiatan sekolah yang berhubungan dengan 

motorik halus. Adapun rumusan masalah pada penelitian ini yaitu bagaimana 

media scrapbook bahan alam  dalam meningkatkan kemampuan motorik halus 

anak usia dini kelompok B di TK Panca Karsa Kota Palembang yang valid, 

praktis, dan efektif. Metodologi penelitian ini menggunakan pendekatan Research 

And Development (R&D) jenis Borg and Gall yang terdapat 10 langkah namun 

yang digunakan peneliti hanya 6 langkah saja, dikarenakan keterbatasan waktu, 

tenaga, dan biaya oleh peneliti. Teknik pengumpulan data dilakukan secara 

wawancara, observasi, dokumentasi, angket, dan hasil test. Berdasarkan hasil 

penelitian menunjukkan bahwa pengembangan media scrapbook bahan alam ini 

valid, praktis, dan efektif. Hasil penilaian yang dilakukan oleh dosen ahli materi 1 

diperoleh skor akhir 87 dengan tingkat kevalidan yang sangat valid, kemudian ahli 

materi 2 diperoleh skor akhir yang sama yaitu 87 dengan tingkat kevalidan yang 

sangat valid, dan terakhir dosen ahli media diperoleh  nilai akhir 95 dengan 

tingkat kevalidan yang sangat valid. Selanjutnya hasil angket pada guru kelas B1 

mendapatkan skor akhir 93 dengan tingkat kepraktisan yang sangat praktis, serta 

untuk hasil uji keefektifan yang dilakukan peneliti didapatkan hasil akhir yaitu 

Thitung < Ttabel, atau 0.007< 2.021. Jadi pada uji keefektifan dinyatakan bahwa 

media scrapbook bahan alam  merupakan media yang efektif untuk meningkatkan 

kemampuan motorik halus anak usia dini kelompok B di TK Panca Karsa Kota 

Palembang. 
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ABSTRACT 

This research is entitled " Pengembangan Media Scrapbook Bahan 

Alam Untuk Meningkatkan Kemampuan Motorik Halus Anak Usia Dini Kelompok 

B di TK Panca Karsa Kota Palembang ". This research is motivated by the need 

for various media efforts to improve fine motor skills in early childhood group B 

in TK Panca Karsa Palembang City, which is still not developed optimally. So 

that students have difficulty in completing school activities related to fine motor 

skills. The formulation of the problem in this research is how the natural material 

scrapbook media in improving the fine motor skills of early childhood group B in 

TK Panca Karsa Palembang City is valid, practical, and effective. This research 

methodology uses the Research And Development (R&D) approach of the Borg 

and Gall type, which contains 10 steps, but only 6 steps are used by the 

researcher, due to the limitations of time, effort, and cost by the researcher. Data 

collection techniques were carried out by interviews, observation, documentation, 

questionnaires, and test results. Based on the results of the study, it was shown 

that the development of scrapbook media from natural materials was valid, 

practical, and effective. The results of the assessment carried out by material 

expert lecturers obtained a final score of 87 with a very valid validity level, then 

material 2 experts obtained the same final score of 87 with a very valid validity 

level, and finally media expert lecturers obtained a final score of 95 with a 

validity level which is very valid. Furthermore, the results of the questionnaire on 

the B1 class teacher got a final score of 93 with a very practical level of 

practicality, as well as for the results of the effectiveness test conducted by the 

researchers, the final result was Tcount < T table, or 0.007 < 2.021. effective 

media to improve the fine motor skills of early childhood group B in TK Panca 

Karsa Palembang City. 
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 نبذة مختصزة

  

ْزا انبحث بؼُٕاٌ "حطٕٚش ٔصائط قصاصاث انًٕاد انطبٛؼٛت نخحضٍٛ انًٓاساث انحشكٛت 

كاسصا ، يذُٚت فٙ يشحهت انطفٕنت انًبكشة فٙ سٔضت أطفال باَكا  ب انذقٛقت نهًجًٕػت

بانًٛباَج". انذافغ ٔساء ْزا انبحث ْٕ انحاجت إنٗ بزل جٕٓد إػلايٛت يخُٕػت نخحضٍٛ 

،  فُث كشس فٙ سٔضت الأطفال ب انًٓاساث انحشكٛت انذقٛقت فٙ يجًٕػت انطفٕنت انًبكشة

، ٔانخٙ لا حزال غٛش يطٕسة بانشكم الأيثم. بحٛث ٕٚاجّ انطلاب صؼٕبت فٙ  انًٛباَجف

الأَشطت انًذسصٛت انًخؼهقت بانًٓاساث انحشكٛت انذقٛقت. إٌ صٛاغت انًشكهت فٙ ْزا إكًال 

انبحث ْٙ كٛف أٌ ٔصائط صجم قصاصاث انًٕاد انطبٛؼٛت فٙ ححضٍٛ انًٓاساث انحشكٛت 

صانحت  انًٛباَجففُث كشس  فٙ يشحهت انطفٕنت انًبكشة فٙ يذُٚت ب انذقٛقت نهًجًٕػت

،  بٕسؽ ٔجال يٍ َٕع ت انبحث ْزِ يُٓج انبحث ٔانخطٕٚشٔػًهٛت ٔفؼانت. حضخخذو يُٓجٛ

خطٕاث فقط يٍ قبم انباحث ، َظشًا  6خطٕاث ، ٔنكٍ ٚخى اصخخذاو  01ٔانز٘ ٚحخٕ٘ ػهٗ 

نًحذٔدٚت انٕقج ٔانجٓذ ٔانخكهفت يٍ قبم انباحث. حى حُفٛز حقُٛاث جًغ انبٛاَاث يٍ خلال 

خائج الاخخباساث. بُاءً ػهٗ َخائج انذساصت ، انًقابلاث ٔانًلاحظت ٔانخٕثٛق ٔالاصخبٛاَاث َٔ

حبٍٛ أٌ حطٕٚش ٔصائط صجم انقصاصاث يٍ انًٕاد انطبٛؼٛت كاٌ صحٛحًا ٔػًهٛاً ٔفؼالًا. 

حصهج َخائج انخقٛٛى انز٘ أجشاِ يحاضشٌٔ رٔٔ خبشة فٙ انًٕاد ػهٗ دسجت َٓائٛت قذسْا 

ػهٗ َفش انذسجت انُٓائٛت  2بًضخٕٖ صلاحٛت صانح نهغاٚت ، ثى حصم خبٛشاٌ انًادة  78

بًضخٕٖ صلاحٛت صانح نهغاٚت ، ٔأخٛشاً حصم انًحاضشٌٔ انخبشاء الإػلايٌٕٛ  78انبانغت 

بًضخٕٖ صلاحٛت ْٕٔ صانح نهغاٚت. ػلأة ػهٗ رنك ،  59ػهٗ انذسجت انُٓائٛت. دسجت 

يغ يضخٕٖ ػًهٙ  59ػهٗ انذسجت انُٓائٛت  0ب  حصهج َخائج الاصخبٛاٌ ػهٗ يؼهى انصف

نهغاٚت يٍ انخطبٛق انؼًهٙ ، ٔكزنك بانُضبت نُخائج اخخباس انفؼانٛت انز٘ أجشاِ انباحثٌٕ ، 

. ٔصائم إػلاو فؼانت 2.120> 1.118ث انطأنت، أٔ  <ػذد ث  ٔكاَج انُخٛجت انُٓائٛت

نخحضٍٛ انًٓاساث انحشكٛت انذقٛقت نهًجًٕػت "ب" فٙ يشحهت انطفٕنت انًبكشة فٙ سٔضت 

 .أطفال باَكا كاسصا ، يذُٚت بانًٛباَج
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